
 
 

 Protokoll Generalversammlung 
 

vom 11. März 2016, 20.00 bis 21.30 Uhr, im Pavillon 
der Mehrzweckanlage Bachenbülach 

_________________________________________________________________________ 
 
 
 
 

 

Begrüssung: Präsidentin Lisbeth Salathé begrüsst die zahlreich 
erschienenen Ehrenmitglieder, Mitglieder und Gäste zur 
Generalversammlung. Sie übermittelt die Grüsse von 
Ehrenpräsident Hans Salathé. 

 
Totenehrung: Im vergangenen Vereinsjahr sind folgende Vereinsmitglieder 

verstorben: 
Werner Fuchs, Werner Nötzli, Rolf Maag und Marie Stutz. Die 
Anwesenden erheben sich zu einer Schweigeminute. 

 
Traktandenliste: Die Traktandenliste wird mit einem Zusatz (Traktandum 11: 

Spende an PanEco) von den Versammlungsteilnehmern 
genehmigt. 

 
 
___________ 
 
 
1. Appell 
 

Gemäss Präsenzliste sind 52 Vereinsmitglieder (inkl. Vorstand) anwesend. 
 
 
2. Stimmenzähler 

 
Eugen Brunner, Dorfstrasse 30, wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 

 
 
3. Abnahme des Protokolls der GV 2015 
 

Das Protokoll der Generalversammlung vom 27. März 2015 wurde den Versamm-
lungsteilnehmern abgeben und von diesen ohne Bemerkungen genehmigt. Dem 
Aktuar wird seine Arbeit bestens verdankt. 

 
 
4. Abnahme der Jahresrechnung 2015 
 

Kassier Alfred Schellenberg hat die Jahresrechnung 2015 erstellt und dem Vorstand 
vorgelegt. Der Vorstand hat diese an der Sitzung vom 17. Februar 2016 geprüft und 
für richtig befunden. 

 
Die Jahresrechnung wurde von den Revisoren ebenfalls geprüft und für richtig be-
funden. Sie beantragen deren Genehmigung. 
 
Die Jahresrechnung 2015 wird von den Versammlungsteilnehmern einstimmig abge-
nommen und die Arbeit des Kassiers Alfred Schellenberg bestens verdankt. 
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5. Festsetzen des Jahresbeitrags 
 
Der Vorstand beantragt den Anwesenden, den Jahresbeitrag für Einzelpersonen von 
Fr. 30.00 und für Familien von Fr. 40.00 beizubehalten. Dies wird einstimmig 
gutgeheissen.. 
 
 

6. Jahresberichte 
 
a) der Präsidentin: 

 
Präsidentin Lisbeth Salathé erklärt, dass verschiedene Versucher unternommen 
wurden, den Vorstand und den Verein zu „verjüngen“. Sie lässt das vergangene 
Jahr Revue passieren. 
 
- Die Vereinsreise nach Lyon mit diversen Aktivitäten war interessant und sehr 

schön. 
- Der Biber-Exkursion vom Mai war sehr eindrücklich. 
- Der Bannumgang an Auffahrt hat zahlreiche Teilnehmer angelockt. 
- Die Fussgänger-Rally war 2015 speziell auch auf Kinder ausgerichtet. 
- Der NVBB konnte bei der Biotop-Arbeit im November wiederum auf viele 

Helfer zählen. 
- Erstmals hat der NVBB am Weihnachtsmarkt teilgenommen. Den 

Standbesucher wurde Vogelfutter abgegeben. Für die Kinder wurde ein Spiel 
eingerichtet. 

- Im Februar 2016 fand ein Insekten-Vortrag von Walter Ettmüller statt. 
 
b) des Obmannes Vogelschutz: 

 
Ueli Drittenbass berichtet über die Einsätze bezüglich Nistkastenkontrolle.  
 
Ueli Drittenbass hat einen Rückgang bei fast allen Vogelarten festgestellt. Sogar 
beim Spatzen wurde ein markanter Rückgang festgestellt,  Wegen der fehlenden 
Insekten kommen auch die Vögel nicht mehr in unsere Gegend. Hingegen ist die 
Mauersegler-Population immer noch auf einem erfreulichen Stand. 
 
Ueli Drittenbass bedankt sich bei allen Nistkastenbetreuern. Falls jemand an 
einem solchen Einsatz interessiert ist, soll er sich direkt bei Ueli Drittenbass 
melden. 
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Die 320 Nistkästen waren wie folgt besetzt: 
 
Meisen 210 
Feldsperlinge 3 
Kleiber 1 
Siebenschläfer 2 
Hornissen 2 
 
Mehlschwalben 5 
Mauersegler 17 
Leer   80 
Total   320 
 
 
 

c) des Obmannes Biotope: 
 
Beim Biotop wurde die „normale“ Pflege gemacht.  
 
Aufgrund des sehr trockenen Sommers 2015 war der eine Teich im August 
ausgetrocknet. Die Bodendecker und das Schilf haben zusätzlich dem Boden 
Feuchtigkeit entzogen. Der zweite Teich hatte nur noch sehr wenig Wasser. 
Dieser Teich wurde ausgebaggert und die störenden Pflanzen eliminiert. Peter 
Koch zeigt Dias von dieser speziellen Biotop-Arbeit.  
 
Die Feuerwehr hat die Teiche wieder teilweise mit Wasser gefüllt. 
 
Peter Koch bedankt sich bei allen für die grosse Hilfe. 
 
 

d) des Obmannes Blumenschmuck: 
 
Hansjörg Maag informiert über Änderungen bei den Betreuern. Es werden noch 
Freiwillige gesucht, welche sich um die Blumen kümmern. Präsidentin Lisbeth 
Salathé würde gerne die Brunnen mit einheimischen Gewächsen bepflanzen 
lassen. Sie ist diesbezüglich mit der Gemeinde in Kontakt (Tiefbauvorsteher 
Arthur Cavegn). 
 

Vereinspräsidentin Lisbeth Salathé verdankt die grosse Arbeit der Obmänner. Die 
Anwesenden schliessen sich dem mit grossem Applaus an. 

 
 
7 a). Wahlen des Vorstandes 

 
Peter Koch, Obmann Biotope, hat auf die diesjährige Generalversammlung hin 
seinen Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Er wird von der Versammlung für seine 
langjährige Vorstandstätigkeit und seinen grossen Einsatz geehrt und zum 
Ehrenmitglied ernannt. Zudem erhält er einen speziellen Nistkasten. 
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Präsidentin Lisbeth Salathé fragt die Anwesenden an, ob jemand bereit ist, das Amt 
von Peter Koch zu übernehmen. Leider meldet sich niemand aus den Reihen der 
Versammlungsteilnehmer, so dass dieser Platz vorläufig vakant bleibt. 
 
Die übrigen Vorstandsmitglieder (Präsidentin Lisbeth Salathé, Vizepräsident Ueli 
Drittenbass, Kassier Alfred Schellenberg, Obmann Blumenschmuck Jörg Maag und 
Aktuar René Nater) stellen sich weiterhin zur Verfügung und werden einstimmig 
wiedergewählt. 
 
 

7 b). Wahlen der Revisoren 
 

Auch seitens der Revisoren liegen keine Rücktrittsgesuche vor. Sie werden ebenfalls 
einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 

 
 
8. Mutationen 

 
Mitgliederbestand am 1. Januar 2015: 229 
 
Todesfälle: - 4 
Austritte: - 9 (4 Familien, 1 Einzelperson) 
Eintritte: + 0 
 
Mitgliederbestand am 1. Januar 2016: 216 
 
 

9. Jahrestätigkeiten 
 

Das Jahresprogramm wurde den NVBB-Mitgliedern zugesandt. 
 
Präsidentin Lisbeth Salathé gibt bekannt, dass der Kurzkurs „Vögel im 
Siedlungsraum“ vom April 2016 wegen mangelndem Interesse nicht stattfindet. 
 
Für die Vereinsreise vom 21./22. Mai 2016 haben sich bisher 34 Personen 
angemeldet.  
 
Die Frühlingsexkursion führt am 5. Juni 2016 ins Bachsertal. 
 
Im Oktober 2016 soll der Golfplatz Augwil  besucht werden. 
 
An der diesjährigen Nistkastenreinigung sollen auch Familien mit Kinder teilnehmen 
können. 
 
Das Jahresprogramm 2016 wird von den Anwesenden verabschiedet. 
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10. Subventionierung Vereinsreise 
 

Der Vorstand möchte den langjährigen Vereinsmitgliedern etwas zurück geben und 
beantragt daher, den Reiseteilnehmern einen Beitrag von Fr. 50.– an die Kosten 
auszurichten. Der Antrag wird von den Anwesenden gutgeheissen.  

 
 
11. Spende an PanEco 
 

Die Stiftung PanEco unterhält in Berg am Irchel eine Greifvogelstation. Der Vorstand 
ist der Ansicht, dass das Vereinsvermögen für spezielle Projekte zugunsten der 
Natur eingesetzt und nicht gehortet werden soll. Er beantragt daher, der Stiftung 
PanEco eine Spende von Fr. 1‘000.00 für die Greifvogelstation zu überweisen. Die 
Versammlungsteilnehmer stimmen dem zu. 
 

 
12. Weitergabe Mitgliederadressen 

 
Der Versand von Informationen von BirdLife erfolgte bisher durch den NVBB. Das 
Porto musste vom örtlichen Verein übernommen werden. Der Vorstand möchte 
daher die Mitgliederadressen BirdLife für einen Direktversand zur Verfügung stellen. 
Ein weiterer Vorteil wäre, dass jedes Mitglied einen Mitgliederausweis von BirdLife 
erhält. 
 
Bruno Vögeli bezweifelt, dass der Datenschutz durch dieses Vorgehen eingehalten 
werden kann. Lisbeth Salathé erklärt, dass BirdLife diesbezüglich bestätigt, dass die 
Adressen für keinen anderen Zweck verwendet oder herausgegeben werden. 
 
Der Abgabe der Mitgliederadressen an BirdLife wird mit 47 Ja- zu 5 Nein-Stimmen 
zugestimmt. 

 
 
13. Verschiedenes 

 
Präsidentin Lisbeth Salathé bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern für die 
tatkräftige Unterstützung. Insbesondere bedankt sie sich für die schöne 
Tischdekoration, die Verpflegung und weitere Dienstleistungen. 
 
Ueli Drittenbass informiert die Anwesenden, dass der Buntspecht zum Vogel des 
Jahres 2016 ernannt worden ist. Das entsprechende Foto auf den offiziellen Plakaten 
stammt von Peter Koch. Zusätzlich wurden im ORNIS Fotos von Peter veröffentlicht. 
 
Vizepräsident Ueli Drittenbass bedankt sich speziell bei den Kuchenbäckerinnen Rös 
Maag, Luzia Ragazzo, Annemarie Graber, Renate Stocker und seiner Frau Käthi. 
Alle erhalten von ihm eine Rose. 
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Präsidentin Lisbeth Salathé richtet zum Schluss der Versammlung nochmals einen 
Appell an die Anwesenden, sich für eine Vorstandstätigkeit zu melden. 
 
Im Anschluss an die Generalversammlung zeigt Peter Koch noch einige seiner 
fantastischen Naturbilder.  
 
Danach wird noch zum gemütlichen Beisammensein eingeladen. 

 
___________ 
 
 
Bachenbülach, 14. März 2016 Für richtige Protokollierung: 
 
 
 

René Nater, Aktuar 


